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Cap’artìculu 

Une élection à haut risque

Arritti apporte son soutien à Michel Padovani  

L’extrême-droite contre la Corse p.8 

p.3 

À la suite de la large défaite du camp 
macroniste face au Rassemblement national 
aux Européennes, Emmanuel Macron a pris la 
décision de dissoudre l'Assemblée Nationale, 
laissant peser le risque de la prise de pouvoir 
de l'extrême-droite en France et en 
répercussion pour la Corse l'abandon du 
processus d'autonomie et la négation du 
peuple corse sur sa terre et son droit à la 
reconnaissance. Femu a Corsica sera présente 
dans trois circonscriptions : Michel Castellani 
et Jean Félix Acquaviva, députés sortants 
dans les circonscriptions de Haute-Corse, 
Romain Colonna dans la première 
circonscription de Corse du Sud.  
Da leghje p.3 à 9

p.11 

Femu a Corsica 

Continuité, responsabilité, 
victoire des idées
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Accapu di a reddazzione

Oradour-sur-Glane 
 

Oradour-sur-Glane hè un paese martoriu di a Seconda 
Guerra mundiale. U 10 di ghjugnu 1944, capitòmbula 
nè a strage è l’orore. À l’èpica ci campàvanu 1574 abi-

tanti, in più di a ghjente ghjunti à rifughjassi. À una trentina 
di chilòmetri di Limoges, u paesolu hè tranquillu è campa di 
servizii, artisgianatu, cumerciu. Puru quì, ci si sbàrcanu trè 
sezzioni di a terza cumpagnìa di u regimentu curazzatu Der 
Führer di a Wafen SS. Fundata in u 1938 hè a divisione a più 
anziana di e forze nazì, specialista di l’achjucchittata di massa. 
Hà fattu e so prove in i Balkans è u fronte di l’Este. Ghjè ella 
ch’hè mandata à sparghje u terrore allora chì u Reich campa 
i so ùltimi mesi ind’è sta guerra. A so missione hè di vindi-
cassi per risponde à l’azzioni di più in più numarose di a 
resistenza. Si stàllanu à l’intornu d’Oradour-sur-Glane circa 
8500 omi ch’anu già massacratu mondu ghjente in 
Montauban, Limoges, Guéret, Argenton-sur-Creuse… Anu 
impiccatu 99 ostagi in Tulle u 9 di ghjugnu è dipurtatu 149 
altri. U so cummandente, u Major Generale SS Lammerding, 
s’appronta à peghju per risponde à u sbarcamentu di l’al-
leati u 6 di ghjugnu in Normandìa. 200 SS cundutti da u 
cummmandante Adolf Diekmann pustati in Saint-Junien à 
mancu 14 chilòmetri, èntrenu in Oradour-sur-Glane versu un 
ora dopu meironu. L’abitanti sò circundati in fùria è rabbat-
tuliti ver di u centru nant’à u campu di fiera. Ci sò dinù cun-
dutti 191 zitelli di e quatru scole d’Oradour-sur-glane, cù i 
so sette maestri. A ghjente chì ricusa d’andà nant’à u campu 
di fiera o ch’ùn pò spiazzassi, hè tumbata soprapiazza. L’omi 
sò spiccati di e donne è di i zitelli cundutti in ghjesgia à 
mezu à i pienti è i mughji.  L’omi sò chjosi in parechji bas-
timenti ch’elli avìanu appruntatu nanzu i SS, è sò tumbati 
tutti à tempu quandu l’òrdine hè datu. E donne è i zitelli sò 
massacrati anch’elli cù splusivi da suldati ch’anu l’òrdine di 
strughje a ghjesgia. U paese hè abbutinatu è sacchighjatu. I 
suldati tòmbanu tutti i sopraviventi ch’elli tròvinu. Pò brùsgianu 
tuttu. Pè e famiglie, ùn ci hè statu manera d’identificà e salme 
è di fà u so dolu. U massacru face 643 morti. Hè a più grande 
stirpera di civili di a seconda guerra mundiale in Francia. Un 
munumentu ramenta a tragedia vicinu à e ruine di u paese, 
chì sparìscenu pocu à pocu cù u tempu. 
Sinamente à avà, l’Allemani ùn avìanu fattu disguasti in 
Oradour-sur-Glane, ùn ci hè machja in u paese nè in u so cir-
condu. I resistenti sò in Monts de Blond à una quarantina di 
chilòmetri di Limoges. Ci sò stati mondu sfragelli durante a 
seconda guerra mundiale, ma nunda à chì vede à ciò chì 
s’hè passatu in Oradour-sur-Glane. Conta un testimone ch’hà 
scupertu u carnaghju : « ùn ci hè parulle per cuntà un abumi-
nazione sìmule. Ancu sè a travata è u campanile avìanu cum-
plettamente brusgiatu, a ghjesgia avìa resistutu à l’incèndiu. A 
maiò parte di e salme èranu carbunizate. Certi ùn èranu chè cèn-
nere ma sì pudìa ricunnosce visi umani. In a sacristìa dui zitel-
lucci di dòdeci o tredeci anni si tenìanu allacciati, uniti ind’un 
ùltimu gestu d’orore… un zitellucciu in u cunfessiunale si tenìa 
u capu pendiconu. In un carruzzellu ci èranu i resti d’un ciucciu 
d’ottu o deci mesi. Ùn pudìa suppurtanne di più è mi ne vultò 
cum’è s’eru imbriacu »… 
80 anni dopu, à Oradour-sur-Glane, a strema dritta francesa 
hà vintu l’elezzioni aurupee cù 35,97 % di i voti. n  

Fabiana Giovannini.

Amnesty International hè un 
muvimentu ch’agisce in u 
mondu sanu pè a difesa di 

i diritti umani. Nasce in u 1961 
dopu à a cundannazione à 7 anni 
di prigione di duie studienti pur-
tughesi ch’avìanu laudatu a libertà 
in piena dittattura Salazar. Parlendu 
di « i prigiuneri scurdati » un avucatu 
inglese, Peter Benenson, chjama 
à l’amnistìa. Una campagna di suli-
darità si tene in parechji paesi è 
strappa a prima vittoria di ciò 
ch’hè diventatu dopu Amnesty 
International. « Inseme, cambiemu 
e vite, cambiemu e lege » dice l’as-
sociu, « avemu vintu numarose vit-
torìe, pè a libertà, pè a dignità, pè a 
ghjustizia. Ogni petizione, ogni lèt-
tera, ogni spartera, ogni donu, ogni 
azzione, ci avvicina un pocu di più 
di a pròssima vittoria. » 
 
Amnesty International hà otte-
nutu a liberazione di millaie di 
personi imprigiunate à tortu. Hà 
strappatu l’abulizione di a pena 
di morte in paesi cum’è u Burkina 
Faso o u Statu di Washington, a 
depenalisazione di l’omossessua-
lità in Ìndia, l’adopru d’una lege 
chì prutege e vìttime di tortura in 
tempu di guerra in Bosnìa 
Erzegovina, l’abrugazione d’un artì-
culu in a Custituzione irlandese 
ch’impedìa l’abòrtulu, a fine di u 
visà di surtita pè i migranti di u 
Qatar, è parechje vittòrie torna pè 
i prigiuneri, pè e donne, pè i tra-
vagliatori, pè a pace... 
Conta oghje 10 millioni di 
membri. Hè un muvimentu indi-
pendente di e tendenze pulìtiche, 
i guvernamenti, l’interessi ecunò-
michi, o e credenze religiose. U 
so finanziamentu si face solu cù e 
cutisazioni di i so membri è i doni. 
St’indipendenza li permette di 
conduce inchieste, spertìzie è 

azzioni imparziale. Ogni annu, face 
u bilanciu in un raportu di a situa-
zione di i diritti umani in u mondu. 
Hè statu Premiu Nobele di a pace 
in u 1977. A so voce hè intesa, è 
i so raporti, i so cumunicati, e so 
petizioni, permèttenu di sensibilizà 
e pupulazioni è di fà avvanzà a 
càusa di a libertà, di a ghjustizia è 
di a dignità di l’omi dapertuttu in 
a pianetta. 
 
In Corsica, in Cismonte, un 
antenna d’Amnesty International 
hè stata creata in 2009, fendu 
sèguita à un antra antenna 
ch’esistìa nanzu. Spàrghjenu l’az-
zioni è e campagne di u muvi-
mentu internaziunale, tramàndanu 
i so valori in e scole, urganizè- 
ghjanu mostre in e fiere è in i fes-
tivali da sensibilizà à l’impurtanza 
è u rispettu di i diritti di l’omu. 
Dapoi 11 anni, l’associu urgani-
zeghja un festivale di sinemà 
nant’à i diritti umani. È in Corsica 
dinù si fàcenu pruiezzioni, dibàt-
titi è mostre. 
Ogni annu, Amnesty alerta nant’à 
u rinculu di i diritti di l’omu in 
Francia, per vìa di e discrimina-
zioni raziale, l’offese à a libertà di 
spressione o à u drittu à manifestà. 
U muvimentu chjama à a presa di 
cuscenza contr’à e minaccie chì 
pèsanu nan’à u Statu di Drittu, u 
non rispettu di e cunvenzioni inter-
naziunale, o una pulìtica strangera 
ch’ùn mette micca abbastanza i 
diritti umani à u centru di e so 
priorità. « Oghje, di pettu à a crès-
cita in putenza di u discorsu d’odiu 
è contr’à i diritti, alertemu contr’à 
u rìsicu di rinculu di più in più impur-
tante di e nostre libertà è di i nostri 
diritti in Francia », dice l’ONG assai 
inchieta di a situazione in Francia 
è in u mondu. n

L’associ danu forza  
à e nostre lotte

L’associ fàcenu cresce e nostre lotte. Arritti hà apertu quì  
una nova rubrica per salutà u so impegnu è prisentali  

à i so lettori. Sta settimana, parlemu di  
Amnesty International.

Infurmazione è cunttati : www.amnesty.fr

Amnesty International
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La tourmente qui a 
suivi la dissolution 
de l’Assemblée 
nationale par 
Emmanuel Macron 
crée une situation 
sans précédent. 
Chacun est obligé 
de s’organiser 
dans la 
précipitation, et la 
durée brévissime 
de cette campagne 
législative ne 
permet guère le 
débat 
démocratique. 
Dans ces 
conditions, 
maintenir ses 
positions serait 
déjà une belle 
victoire !

Cap’artìculu
Par François Alfonsi 

Législatives 

Une élection à haut risque

Le seul mouvement qui sort renforcé de cet 
épisode est sans conteste le Rassemblement 
national. Le temps court imposé lui fait espérer 

que sa dynamique lors de la toute récente élection 
européenne lui permettra de continuer sa pro-
gression dans l’opinion française, jusqu’à lui ouvrir 
les portes du gouvernement ; et en Corse, même 
quand ses candidats sont sans aucune expérience 
ni notoriété, ils pèseront plus lourd qu’en 2022. 
Entre 2019 et 2024, la progression du RN en France 
a été de 8 %, et en Corse de 12 %. Cette perfor-
mance ne sera pas rééditée dans deux semaines, 
mais il en restera forcément quelque chose au fond 
des urnes législatives. En 2022, les candidats corses 
du FN avaient déjà atteint ou dépassé les 12 % dans 
les quatre circonscriptions. Ils vont probablement 
progresser encore, même s’ils ne retrouveront pas 
le score de 40 % réalisé dimanche dernier. 
Sur la première circonscription de Corse du Sud, 
Romain Colonna avait recueilli 17,5 % des voix au 
premier tour en 2022, l’emportant au premier tour 
sur le candidat soutenu par le PNC et Corsica Lìbera. 
Il lui faudra rééditer et même améliorer ce score, 
malgré les candidatures nationalistes concurrentes 
du PNC et de Core in Fronte, pour être sûr de rester 
hors de portée de la vague Bardella/Le Pen et 
atteindre le second tour. Ensuite, l’élection sera 
encore plus ouverte qu’il y a deux ans. 
Dans l’autre circonscription de Corse du Sud, le 
candidat RN François Filoni, le plus connu du lot, 
réussira-t-il à surperformer ? Valérie Bozzi, deuxième 
de Paul André Colombani en 2022 avec 27,6 %, 
n’est peut-être pas hors de portée. Mais le second 
tour devrait être favorable à Paul André Colombani, 
qu’il soit opposé à Valérie Bozzi ou à François Filoni. 
Dans les deux autres circonscriptions, l’objectif est 
de réélire les députés sortants nationalistes, Michel 
Castellani et Jean Félix Acquaviva. En 2022, cela 
avait été une formalité pour Michel Castellani. Il 
ne semble pas très menacé à nouveau en 2024 
et il part comme grand favori. L’émergence du cou-
rant identitaire xénophobe Mossa Palatina et de 
son candidat Nicolas Battini qui se présente à Bastia 
est une inconnue du scrutin. Son parti de ratta-
chement parisien, Reconquête ! de Marion Maréchal 
et Éric Zemmour, n’a pas connu le même succès 
que le Rassemblement national. Et passer de 
l’ivresse des réseaux sociaux aux réalités du terrain 
électoral est une autre paire de manches ! 
Jean Félix Acquaviva avait été sérieusement 
accroché en 2022 par le candidat Les Républicains 

François-Xavier Ciccoli. L’écart avait été infime au 
second tour. 
Mais le contexte de 2024 est différent. Candidat 
également, Lionel Mortini avait fait une grosse  
campagne et rassemblé plus de 18 % de voix natio-
nalistes au premier tour. Leur report a ensuite en 
grande partie manqué au candidat de Femu a 
Corsica. Cette fois, Lionel Mortini ne sera pas  
présent. 
Quant à François-Xavier Ciccoli, comme tous les LR 
de France, il est prévu qu’il puisse faire alliance 
avec le RN une fois élu, ce qui change considéra-
blement la perception de sa trajectoire politique. Sa 
campagne localiste de 2022 lui avait assuré un 
certain succès. En 2024, l’ombre du RN est une 
hypothèque lourde, et, surtout, son opposition, et 
celle de ses amis à Paris, au processus d’autonomie 
de la Corse va l’obliger à affronter le débat politique 
de fond sur l’île. 
Ce sera donc une tout autre élection et Jean Félix 
Acquaviva a de très sérieuses chances de l’em-
porter une nouvelle fois. Les jeux se feront au pre-
mier tour, et les votes progressistes devront se 
concentrer sur sa candidature. Toute déperdition 
serait néfaste. 
Cette échéance électorale inattendue rebat les 
cartes au niveau national. Emmanuel Macron a pris 
le risque délibéré de mettre en difficulté ses propres 
députés, et d’offrir un tremplin au parti de Mme 
Le Pen qui aura très probablement plus de 89 
députés dans la prochaine Assemblée. Les 
Républicains, eux aussi hostiles au processus de 
Beauvau, vont très certainement faire les frais de la 
progression de l’extrême-droite, ce qui atténuera 
l’effet négatif de la progression RN sur le processus 
devant mener à l’autonomie de la Corse. 
La gauche a réagi à la dissolution en concluant une 
alliance express au prix de grincements sévères 
dans ses rangs. Mais sa dynamique semble bien 
partie pour améliorer son score. Et pour la Corse, 
le rapprochement des composantes jusqu’ici rivales 
peut créer les conditions d’une meilleure adhésion 
au projet d’autonomie pour la Corse. 
Dans deux semaines, chacun fera ses comptes. On 
saura alors si le processus de Beauvau pourra être 
mis en œuvre avec succès. 
La Corse, elle, doit en préalable confirmer sa volonté 
pour une réforme constitutionnelle. Le meilleur 
moyen d’y parvenir serait d’avoir quatre parle-
mentaires nationalistes à Paris ! n
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LegislativeLegislative

François Martinetti fixe l’objectif pour Femu à Corsica 

Continuité, responsabilité, victoire des idées 
 
À la suite de la large défaite du camp macroniste face au Rassemblement national aux européennes, Emmanuel Macron a 
pris la décision de dissoudre l’assemblée nationale, laissant peser le risque de la prise de pouvoir de l’extrême droite en 
France et en répercussion pour la Corse l’abandon du processus d’autonomie et la négation du peuple corse sur sa terre et 
son droit à la reconnaissance.

Au lendemain de l’annonce de la 
dissolution, Femu a Corsica dont 
vous êtes le secrétaire national, a 

lancé un appel à la convergence des 
forces nationalistes et au-delà, pourquoi ? 
Tout simplement parce que le contexte 
politique ordonnait d'appeler les forces 
nationalistes d'abord, puis les forces de 
progrès, à converger face à la nouvelle 
donne politique très incertaine et face au 
score important du rassemblement 
national dont les dirigeants sont fon-
cièrement opposés à toute évolution 
pour la Corse, toute reconnaissance pour 
le peuple corse, toute solution politique 
et toute autonomie. 
Face à cette lame de fond sociétale et la 
montée des populismes qui touchent 
l'Europe entière, il nous paraissait impor-
tant de réaffirmer la voix du peuple 
corse qui a travaillé pendant des années 
durant pour qu’émerge enfin un pro-
cessus de discussion avec l'État et réagir 
fermement en affirmant un nationalisme 
de progrès, de construction, humaniste 
que partagent me semble-t-il les quatre 
forces nationalistes. 
 
Pour quelles raisons ces discussions 
n’ont pas abouti ? 
Nous avons contacté les différents diri-
geants, dont Core in Fronte qui avait fait 
un appel similaire, Nazione qui n’était 
pas disponible et le PNC qui n’a pas 
répondu à l’appel. Nous nous sommes 
donc rencontrés sur Corti le lundi soir 
avec Core in Fronte, et leur avons pro-
posé un accord sur des bases assez 

simples, qu'on a fait 
connaître également à 
Nazione et au PNC. C’est 
à dire, le soutien public 
des structures envers les 
trois députés nationa-
listes sortants Michel 
Castellani, Jean Félix 
Acquaviva et Paul André 
Colombani, l’ouverture 

sur les suppléances et la proposition de 
candidature de Romain Colonna sur la 
première circonscription du Pumonte 
légitimée par le peuple à 48 % lors du 
dernier scrutin législatif, donc le natio-
naliste le plus à même de rassembler 
et de porter la voix de la Corse à Paris. 
Les discussions n’ont pas abouti, 
Nazione ayant affirmé ne pas être en 
accord avec la stratégie globale, Core 
in Fronte du fait du manque d'accord 
entre toutes les structures et le PNC 
n’acceptant pas de soutenir publique-
ment les trois candidats sortants et en 
affirmant que si Romain Colonna se pré-
sentait, ils présenteraient eux aussi un 
candidat. 
Je crois que l'on peut tout de même 
espérer un rassemblement au second 
tour, c'est en tout cas notre objectif. 
À Femu a Corsica, on l’affirme et on le 
dit très clairement, au second tour nous 
appellerons à voter pour le candidat 
nationaliste qui sortira en tête dans 
toutes les circonscriptions et au ras-
semblement des forces nationales pour 
véritablement envoyer un message clair 
à Paris. 

 
Quelle est donc la démarche de Femu a 
Corsica à l’aune de ces élections 
législatives ? 
Notre démarche est très simple, la 
reconduction de nos députés sortants 
en Cismonte, qui ont fait un travail extra-
ordinaire dans le groupe LIOT et la 
volonté de conquérir la première cir-
conscription du Pumonte avec la can-
didature de Romain Colonna qui s'af-
firme aujourd'hui comme la voix forte de 
Femu a Corsica et du nationalisme dans 
cette circonscription et qui permettra 
encore une fois d'envoyer un message 
très clair à la future gouvernance  
française. 
Un objectif clair donc, premièrement,  
la volonté de préserver l'existant, dans 
la continuité de ce qui a été fait. 
Deuxièmement, l'esprit de responsabi-
lité, de par l'appel que nous avons lancé, 
les propositions que nous avons faites, 
notre volonté de ne pas présenter de 
candidat face à Paul André Colombani et 
de laisser les électeurs et les militants de 
Femu libres de voter pour les candidats 
nationalistes dans la deuxième circons-
cription du Pumonte. 
Troisièmement, l’espoir d’envoyer un 
quatrième député nationaliste afin de 
faire entendre une voix unitaire et de 
véritablement réaffirmer le message 
d'une Corse émancipée qui veut 
construire la paix et un projet de société 
pour son peuple. 
 
Comment voyez-vous l’avenir au regard 
du contexte actuel ? 

Meetings des candidats

Michel Castellani 
Mardi 25 juin 2024 

Meeting de Bastia 
Boulodrome Lupinu 

 

Jean Félix Acquaviva 
Jeudi 27 juin 2024 

Meeting de Corti 
Parking de la Citadelle 

 

Romain Colonna 
Mercredi 26 juin 2024 

Meeting d’Aiacciu 
Palais des Congrès

Z
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par François Joseph Negroni

mo parèU
Trè candidati 

Femu a Corsica  
 
 

La scelta hè stata fatta. Trois 
candidats soutenus par Femu a 
Corsica sont en campagne pour 

les élections législatives. Il s’agit de 
Michè Castellani, pour la première 
circonscription de Haute-Corse, de 
Jean-Felix Acquaviva pour la deuxième 
circonscription de Haute-Corse, et enfin 
de Romain Colonna dans la première 
circonscription de Corse du Sud. Ces 
nouvelles élections surviennent au 
lendemain de la dissolution de 
l’Assemblée nationale par Emmanuel 
Macron, à la suite de sa défaite 
cuisante aux dernières élections 
européennes face au Rassemblement 
national. 
Cette campagne sera donc expresse 
avec un premier tour le 30 juin 
prochain et un second tour le 7 juillet. 
Ce qu’il est important de retenir, c’est 
que le résultat des élections 
européennes et la montée du 
populisme ne doivent pas être ignorés. 
Ce vote traduit un rejet clair du 
communautarisme et de l’insécurité. Il 
faut donc apporter des réponses en 
faisant preuve de pragmatisme et de 
cohérence, comme l’a toujours porté le 
mouvement autonomiste de Femu a 
Corsica, c’est-à-dire de prendre en 
compte les réalités humaines et 
économiques de l’immigration, en 
luttant de manière claire face au 
communautarisme. 
Au-delà de cet aspect, qui n’est pas le 
cœur du problème, la Corse doit 
continuer de porter avec force à Paris 
les revendications pour une autonomie 
de plein droit et de plein exercice. Dans 
un monde de tension, le processus de 
Beauvau en suspend, il faut s’unir avec 
force pour envoyer quatre 
représentants nationalistes à 
l’Assemblée nationale. 
La campagne est courte, les candidats 
nombreux, et les clivages importants. 
Unissez-vous, pour l’avenir de la Corse 
et de notre peuple. n

L'avenir il faut le voir 
avec plein de rêves et 
en même temps être 
véritablement enraciné 
dans une réalité qui est 
complexe. Être conscient 
qu'il y a aujourd'hui une 
lame de fond dans les 
sociétés européennes 
qu'on ne peut pas nier, 
certes les élections euro-
péennes ont peu mobi-
lisé en Corse et on verra 
que les élections législatives vont pro-
bablement laisser apparaître une autre 
donne, néanmoins il y a une montée 
des populismes, d'extrême droite en 
particulier, en Corse et ailleurs et face à 
cette montée constante à laquelle la 
Corse n'échappe pas, on se doit de réaf-
firmer avec force nos fondamentaux, 
d'un nationalisme de projet, de construc-
tion d'un pays, autour de principes, d’hu-
manisme, de valeur de paix, d'intégra-
tion, d'égalité, de liberté face aux 
nationalisme de puissance, qui rejette 
l'autre, qui fait du populisme extrême.  
Et puis s'impliquer à répondre aux nom-
breuses inquiétudes des Corses qu’elles 
soient sociales, liées au logement, aux 
salaires, à l’inflation dont on sait que 
l'autonomie nous permettra d'avoir 
accès à la terre plus simplement, notam-
ment les classes moyennes et popu-
laires, mais aussi avec la possibilité de 
blocage des prix des produits de pre-
mière nécessité ainsi que de l'essence, 
et nous permettre la construction d’un 
véritable modèle social. 
Il y a aussi des inquiétudes identitaires 
qu'on ne peut nier, tout en réaffirmant 
qu'aujourd'hui la communauté de destin 
est une notion centrale du nationalisme 
corse, théorisée d'ailleurs par le FLNC 
dans les années 80, et qu'évidemment 
il ne suffit pas d'arriver ici et se reven-
diquer corse et terminé. Oui, on peut 
venir d'ailleurs et s'intégrer à la société 
corse autour de points capitaux, par 
l'identité, la langue, le chant, la culture, 
le mode de vie dans les villages, dans 

les quartiers, et oui, 
on peut construire  
un peuple ensemble. 
Mais aujourd'hui il y 
a des fondamentaux 
sur lesquels on ne 
peut se renier. 
 
Si vous deviez lancer 
un appel aux Corses ? 
Nous sommes à un 
moment charnière, le 
processus d'auto-
nomie est en suspens, 
la solution politique 
en grand danger, mais 
si demain vous faites 
confiance aux candi-
dats Femu a Corsica 
et aux candidats 
nationalistes, la voix 
de la Corse sera 
portée à Paris. 
Dans un contexte très 
incertain où l’on voit 

la montée d'un bloc Rassemblement 
national, d’un bloc de gauche et d’un 
bloc central on aura peut-être la possi-
bilité de faire émerger une majorité pour 
l'autonomie de la Corse, c'est l’espoir 
que nous portons. 
J’insiste : il faut voir cette élection comme 
un moment charnière de l'histoire de la 
Corse car si l’on regarde les duels qui 
nous opposent à nos adversaires, on 
s'aperçoit qu'il y a deux modèles de 
société qui s'affrontent. Le modèle d'une 
Corse émancipée, fière de son histoire, 
de sa culture, de ses racines, qui veut 
construire un projet de société fort 
autour d'une autonomie pleine et 
entière, d'une solution politique et enfin 
apaiser un conflit de 60 ans avec l’État 
Français. Et le modèle du statu quo, qui 
laisse entrevoir un avenir pessimiste, un 
avenir négatif pour la Corse. 
La question est simple, voulons-nous 
continuer ce processus d'autonomie et 
ce processus de paix ? Si oui, il faut voter 
pour les candidats Femu a Corsica, 
Michel Castellani, Jean Félix Acquaviva 
et Romain Colonna ainsi que pour les 
candidats nationalistes de la deuxième 
circonscription du Pumonte. Vous 
pourrez leur faire confiance pour porter 
haut et fort le message de la Corse, celui 
du fil historique qui est le nôtre porté par 
les frères Simeoni et tous ces militants 
qui les ont suivis, le message d'un 
peuple, en lutte pour sa reconnaissance 
et pour son existence. n 

Pruposti racolti da Florian Riolacci.

La question est 
simple, voulons-
nous continuer 
ce processus 
d'autonomie et 
ce processus de 
paix ? Si oui, il 
faut voter pour 
les candidats 
Femu a Corsica, 
et les candidats 
nationalistes de 
la deuxième 
circonscription 
du Pumonte.”

“
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L’appel de Femu a Corsica n’a pas été entendu. Les composantes du mouvement national iront donc en ordre 
dispersé aux élections législatives des 30 juin et 7 juillet prochains. Femu a Corsica fait le choix de ne pas 
faire concurrence à Paul André Colombani, député sortant dans la seconde circonscription de Corse du Sud. 

Michel Castellani et Jean Félix Acquaviva, se représenteront également dans la première et la seconde 
circonscription de Haute-Corse. Romain Colonna, qui avait réalisé un score de 48 % en 2022, se représente dans 
la première circonscription de Corse du Sud. Trois candidats Femu a Corsica pour appuyer le processus de 
Beauvau et défendre les dossiers très importants jusqu’ici portés (lutte contre la spéculation immobilière, statut 
fiscal, CHU, reconnaissance de la langue, ghjustizia è verità pour Yvan Colonna…) 
La campagne sera courte, 15 jours à peine nous séparent du premier tour de scrutin. Et l’entre-deux tours sera 
d’une courte semaine aussi. L’annonce de la dissolution surprise par le président de la République bouscule tous 
les états-majors politiques. Femu a Corsica a présenté ses candidats ce week-end, qui se sont déjà déployés dans 
les différentes régions de leur circonscription. Point de situation avec nos députés. n

Législatives des 30 juin et 7 juillet 

Femu a Corsica en ordre de marche

Député sortant, Michel Castellani est un historique du combat 
autonomiste corse. Bastiais dans l’âme, humaniste, défenseur 
acharné de la langue et de la culture corse, il était tout jeune à 
l’époque du Riacquistu, et n’a jamais dévié de ligne politique. 
Fidèle d’Edmond Simeoni, ses engagements sincères et 
déterminés sont reconnus de tous et il connait bien ses dossiers. 
C’est sa force. Une force tranquille mais opiniâtre. Universitaire de 
formation, le mandat de député lui va comme un gant ! C’est aussi 
un grand supporter du Sporting et il ne manque pas les rendez-
vous au stade de Furiani dont la modernisation fait partie de ses 
combats. Il est celui qui a obtenu la sacralisation de la date du  
5 mai désormais inscrite dans la loi, pour que jamais l’on oublie le 
drame et les leçons qu’il faut en tirer. Parmi ses chevaux de 
bataille, la question d’un nouvel hôpital à Bastia bien sûr, et au-
delà, le projet de CHU où il défend l’intérêt de la Corse avant tout, 
et de sa circonscription, compte tenu de l’état de la santé en 
Corse et particulièrement en Haute-Corse. Il a inlassablement 
plaidé pour Scola Corsa et la reconnaissance de l’enseignement 
immersif, contre la spéculation immobilière, pour la revalorisation 
de la dotation de continuité territoriale, pour le renforcement des 
moyens de lutte contre les incendies, pour le respect de la 
spécificité corse en matière économique aussi et la prise en 
compte de nos besoins par la puissante commission des finances 
au sein de laquelle il plaide régulièrement, etc. 
Deux questions à notre député. n

Une dissolution surprise et peu de 
temps pour faire campagne, dans 
quel état d’esprit êtes-vous ? 

J’ai l’esprit tranquille. J’ai accompli ma 
mission avec constance et engagement. 
Je me suis inscrit dans les principes 
d’une société démocratique, solidaire 
et libre. Face à la question migratoire 
j’ai toujours agi selon deux impératifs, 
celui de l’humanisme et celui du réa-
lisme. Je suis intervenu au plus haut 
niveau pour notre hôpital, pour nos 
écoles, nos entreprises, nos associations. 
J’ai représenté notre peuple, défendu 
sa langue et ses droits historiques. Je 
n’ai pas hésité à me dresser seul contre 
tous, l’exemple récent du CHU en 
témoigne. J’ai été respecté, toujours et 

Michel Castellani  suppléante Juliette Ponzevera 
“J’ai l’esprit tranquille”
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En 2022, la surprise avait été grande 
de voir sa réélection mise en 
danger par le candidat présenté par 

les Républicains, François Xavier Ciccoli. 
Réélu avec 156 voix d’avance, Jean Félix 
Acquaviva avait cependant réussi à 
sauver son siège, et les deux années 
passées depuis au Palais Bourbon ont 
encore confirmé à quel point son action 
est indispensable. 

Il a enfourché et porté loin le dossier 
fondamental du statut de résident, 
obtenant par son amendement que la 
niche fiscale qui dégrevait d’impôt ceux 
qui investissait dans la location saison-
nière à grande échelle en Corse soit 
démantelée. Puis il a élargi la théma-
tique en associant les autres régions 
concernées, bien souvent des régions 
R&PS, en Provence, en Bretagne, au 

Pays Basque, en Savoie, etc. Je l’ai plu-
sieurs fois accompagné en tant que  
président de R&PS et je peux témoi-
gner de l’impact de son investissement 
personnel. 
Autre dossier capital, celui de la 
Commission d’enquête obtenue après 
le décès éminemment suspect d’Yvan 
Colonna, dont il a été le président. Que 
le rapport final ait débouché sur un vote 
unanime, alors que le sujet était poten-
tiellement très controversé en raison de 
l’assassinat du préfet Erignac 25 ans 
auparavant, montre son savoir-faire pour 
faire primer le dialogue. 
Ce savoir-faire, il l’a déployé dans le 
dossier de l’autonomie de la Corse. 
D’abord en convainquant les députés 
du groupe LIOT (ex-Libertés et 
Territoires), y compris l’emblématique 
Charles de Courson dont le ralliement a 
permis à beaucoup d’autres de se 
remettre en cause à leur tour. Puis en se 
faisant l’ambassadeur auprès de nom-
breux autres députés, dans tous les 
groupes, ouvrant ainsi le chemin d’une 
approbation des accords de Beauvau 
par une majorité de l’Assemblée natio-
nale. Pour retrouver une telle majorité 
dans la future Assemblée, il faudra pou-
voir à nouveau compter sur lui. 
 
Dans ce scrutin 2024, ses rivaux de 
2022 vont tenter de réussir ce qu’ils 
n’ont pu obtenir il y a deux ans. Il faudra 
une mobilisation totale pour déjouer 
leurs plans qui ne peuvent de toutes 
façons pas réussir sans bénéficier de 
l’appui du Front National. Son principal 
opposant, François Xavier Ciccoli, a cor-
naqué durant la campagne européenne 
le leader de la liste de droite qui a mul-
tiplié les déclarations hostiles à l’auto-
nomie de la Corse. Son élection nous 
affaiblirait tous ! 
Pour les nationalistes, et au-delà, pour 
tous ceux qui sont engagés pour avancer 
vers l’autonomie de la Corse, quelles 
que soient les appartenances des uns 
ou des autres, il ne peut y avoir qu’un 
seul vote utile les 30 juin et 7 juillet pro-
chains : Jean Félix Acquaviva ! n 
François Alfonsi. 

par tous. Je suis donc confiant pour bri-
guer à nouveau les suffrages de cette 
circonscription pour laquelle je reste 
très mobilisé. Si ripiglia u travagliu mili-
tante, cù sempre u listessu scopu : apre 
e strade di l’avvene à u nostru paese. 
 
Un scrutin dans un contexte de crise à 
tous les niveaux… 
Nous sommes aujourd’hui dans un 
monde dangereux. Il y a des guerres à 
nos portes, il y a la misère, il y a la haine 
des Occidentaux dans le monde. En 
France, une société profondément 
divisée et un pays à l’agonie financière. 
Face à ce panorama, il ne suffit pas de 
hausser le ton et de promettre la lune. 
Il faut des décideurs pertinents et res-
ponsables. Et puis, il y a la défense de 
la Corse. Nous avons à défendre notre 
processus de reconnaissance de notre 
situation économique, sociale, culturelle 
et politique et essayer de guérir notre 
situation. Nous le faisons obstinément 

2017 2022

Inscrits 58.772 61.520 

Exprimés 26.769 (45,55 %) 21.779 (35,40 %) 

Michel Castellani 16.279 (60,81 %) 13.747 (63,12 %) 

Rappel des précédents scrutins 1re circonscription Haute-Corse

depuis des années. Quand on fait des 
élections générales, on change de gou-
vernement et rien n’indique que le gou-
vernement futur sera sur la même ligne 
que le gouvernement actuel concernant 
la Corse. Quelle que soit la situation, il 
faudra être très présent, comme nous 
avons su le faire jusqu’ici. C’est pour-
quoi je demande à toutes et à tous de 
s’unir autour de nos candidatures. Je 
compte sur les électrices et les électeurs 
comme ils ont toujours pu compter sur 
moi. Je me présente sans prétention par-
ticulière, mais sans honte non plus. Je 
suis adossé à deux années de travail 
continu, sans compter la précédente 
mandature, j’ai conscience d’avoir vrai-
ment défendu les intérêts de la démo-
cratie toujours, les intérêts fondamen-
taux du peuple corse aussi, les intérêts 
encore plus de notre circonscription. Je 
fais confiance aux électeurs. n

Ghjuvan Felice Acquaviva 

Un diputatu indispensèvule !
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uelle a été votre action durant ces deux 
années et plus largement depuis 2017 ? 
Ces deux années de travail parlemen-

taire ont été intenses avec 390 amendements 
déposés, 4223 cosignés, 303 adoptés. Des 
victoires ont été obtenues, notamment dans les 
domaines de l’énergie, de l’urbanisme, de la fis-
calité… Après six mois d’auditions intenses 
dans le cadre de la Commission d’enquête 
sur l’assassinat d’Yvan Colonna, nous avons 
aussi œuvré au cheminement vers la vérité. 
Nous avons obtenu des acquis par le rapport 
de force démocratique et permis un processus 
politique vers une autonomie législative pour 
changer la vie des Corses.  
Nous avons su prendre nos responsabilités 
contre la politique gouvernementale quand il 
le fallait, par exemple lors du report de l’âge 
légal de départ à la retraite afin de protéger les 
populations les plus précaires. 
Nous n’avons eu de cesse de vouloir édicter 
et adapter des lois propres aux spécificités 
de la Corse pour résoudre des problèmes his-
toriques entravant le développement de l’île, 
au travers d’un véritable statut d’autonomie, à 
l’instar de toutes les îles de Méditerranée. 
Lutter contre le changement climatique avec 
une réelle politique de l’eau et de l’autonomie 

énergétique. Soutenir une agriculture de pro-
duction misant sur la qualité, garantissant la 
dignité de la profession et revitalisant les ter-
ritoires. Protéger notre identité, notre patri-
moine, notre langue, soutenir notre univer-
sité. Ouvrir nos échanges à l’international et 
développer nos coopérations transfrontalières. 
Refuser fermement les lois injustes comme 
celle de la réforme de l’assurance chômage. 
Redonner à notre jeunesse le droit de se loger 
et de vivre chez elle en endiguant la spécu-
lation immobilière. Concevoir un tourisme 
durable, non subi, annualisé, pourvoyeur d’em-
plois qualifiés et de retombées économiques 

pérennes. Défendre la pérennité des hôpitaux, 
construire un CHU innovant et lutter contre 
les déserts médicaux. Nous entendons pour-
suivre avec détermination. 
 
Quels sont les enjeux ? 
Face au péril historique des extrêmes et de 
tous ceux qui veulent nous diluer et nous assi-
miler, il faut réagir, poursuivre et amplifier le 
rapport de force démocratique engagé. Nous 
avons besoin de la détermination de tous. 
Ensemble, nous sommes le peuple corse. Paris 
ne doit jamais cesser de l’entendre.  
Hè ora di sceglie. n

Jean Félix Acquaviva  suppléante Marie Jeanne Andreani 
“Ensemble, nous sommes le peuple corse !”

Le 28 février 1992, Jean-Marie Le Pen 
est empêché d’atterrir à Bastia et son 
avion est dérouté à Calvi. Son meeting 

à Aiacciu est annulé par la préfecture le soir 
même. « Jean-Marie Le Pen est le symbole du 
fascisme, de la répression et de l’intolérance », 
nous sommes loin du temps où les propos de 
Jean Giambelli, alors militant de la Cuncolta, 
étaient largement partagés. En 2022, Marine 
Le Pen fait 58.08 % en Corse au second tour 
des élections présidentielles, en 2024 la liste 
de Jordan Bardella remporte 40,76 % des suf-
frages aux Européennes. Voici une sélection 
des nombreuses positions et votes de l’ex-
trême droite contre les régions et contre la 
Corse au cours de ces dix dernières années. 
 
2015. Marine Le Pen souhaite renforcer les 
pouvoir des préfets (programme du Front 
national, 2015). 
- Marine Le Pen est contre la décentralisation 
des pouvoirs (programme du Front national, 
2015). 
- La reconnaissance des langues régionales 

est « un attentat contre l’unité de la France et 
l’indivisibilité de la République », Florian Phillipot 
(déclaration, 2015). 
- À noter aussi sur la question des langues, 
en 2013, le retentissant vote contre le rapport 
François Alfonsi sur les langues menacées 
de disparition et la diversité linguistique en 
Europe de la part des trois élus FN de 
l'époque : Jean Marie Le Pen, Bruno Gollnich 
et Philippe de Villiers… Un rapport heureu-
sement adopté à une écrasante majorité. 
2017. Marine Le Pen souhaite la suppression 
des régions et des intercommunalités (pro-
gramme de l’élection présidentielle 2017). 
2021. Éric Zemmour refuserait les prénoms 
corses en premier prénom s’il était élu pré-
sident de la République française (campagne 
présidentielle, 2021). 
2022. Marine Le Pen s’oppose à la loi Molac 
et à l’enseignement des langues régionales à 
l’école (déclaration dans Le Point). Elle déclare 
sur RFI : « La langue de la République, c’est le 
français  ». 
- Éric Zemmour se déclare contre l’autonomie 

de la Corse : « l’autonomie est une basse 
manœuvre électoraliste ». 
- L’extrême droite s’oppose au rapport sur 
les îles, soutenu par François Alfonsi et voté 
au Parlement européen à une large majorité. 
2023. Sébastien Chenu, député du 
Rassemblement national, indique que le RN 
est opposé aux statuts particuliers « que ce 
soit pour la langue ou la résidence » (déclaration 
à Aiacciu, 2023).  
- Sébastien Chenu toujours, déclarait à 
propos du processus de Beauvau : « À force 
de tripatouiller, de donner des statuts paral-
lèles, de donner des idées d’autonomie ou 
d’aller dans le sens de l’autonomie réclamée par 
certains, on déconstruit l’unité nationale (…) On 
ne votera pas cette autonomie. On n’est pas 
favorable à ce que la Corse devienne auto-
nome avec un statut sur les résidents, avec un 
bilinguisme, etc ». n 

Pauline Boutet-Santelli.

2017 2022

Inscrits 65.966 67.924 

Exprimés 33.727 (51,13 %) 33.398 (49,17 %) 

Jean Félix Acquaviva 21.302 (63,16 %) 16.777 (24,70 %)

Rappel des précédents scrutins 2e circonscription Haute-Corse

Q 

  L’extrême droite contre la Corse
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ment sur l’efficacité des politiques 
menées dans le cadre des compétences 
régaliennes de l’État. La lutte contre les 
dérives mafieuses qui gangrènent la 
Corse appelle une réponse sur le ter-
rain de l’ordre public et de la sécurité. 
S’ajoutent l’émergence et le dévelop-
pement de phénomènes importés aux-
quels les Corses sont de plus en plus 
confrontés et qui portent atteinte aux 
valeurs fondamentales qui sont au cœur 
de notre vision de la société. En tant 
que nationaliste corse, je défendrai avec 
la même ardeur la nécessité absolue de 
mettre en place une fiscalité du patri-

Q 
ue penser du coup de tonnerre  
de cette dissolution ? 

Elle menace directement les intérêts du 
peuple corse avec la remise en cause de 
dossiers stratégiques pour l’avenir de 
notre île, dans tous les domaines, poli-
tique, économique, social, culturel, 
sociétal, notamment la création d’un 
Centre Hospitalier Universitaire, l’accès 
pour notre peuple à la propriété et au 
logement, la lutte contre la précarité et 
la vie chère, l’énergie, le processus d’au-
tonomie, etc. Elle intervient également 
au moment où nous ressentons une 
profonde angoisse quant au devenir de 
l’identité et de l’originalité de notre 
peuple. Elle intervient enfin alors que 
nous aspirons collectivement à nous 
projeter en tant que peuple dans une 
Corse autonome, prospère, solidaire et 
apaisée à travers une solution politique. 
Face aux extrêmes de tous bords, à la 
perspective de chaos et d’accès aux res-
ponsabilités de forces politiques histo-
riquement hostiles à la Corse, le peuple 
corse a besoin d’un député à son service 
exclusif ! 
 
Avec quelles priorités ? 
Je m’attellerai en toute urgence à 
défendre dans l’hémicycle et auprès de 
mes futurs collègues, une amélioration 
nette du pouvoir d’achat par une rému-
nération du travail à sa juste valeur, aussi 
bien dans le public que dans le privé, 
une politique volontariste en faveur de 
nos entreprises pour faciliter l’activité 
productive, génératrice d’emplois et de 
richesses, un système de retraite juste et 
pérenne. La question de la régulation 
des prix du carburant, de l’énergie et 
des produits de consommation cou-
rante sera au cœur de mes préoccupa-
tions. Il s’agit de problèmes concrets sur 
lesquels nous devons agir et vite. 
J’interrogerai également le gouverne-

« Avec force et conviction, j’ai décidé de me porter candidat aux élections 
législatives du 30 juin et 7 juillet prochain dans la première circonscription 
de Corse du Sud »… sur les réseaux sociaux où ses vidéos tournent en 
boucle, la détermination et l’assurance de Romain Colonna se veut 
communicatrice et rassurante : il est le candidat dont la première 
circonscription ajaccienne a besoin ! « Je n’ai qu’une boussole et qu’un 
objectif dans cette élection : défendre les intérêts du peuple corse. Emu da 
vince inseme, perch’è inseme si pò ! » 
Romain Colonna n’a jamais cessé d’être en campagne depuis juin 2022 
où il a su rassembler plus de 48 % des suffrages et devenir ainsi celui qui 
peut faire en sorte que « pour la première fois dans l’histoire de ce pays, un 
nationaliste corse accède à l’assemblée nationale au nom des intérêts des 
Ajacciens de la circonscription pumuntinca et de la Corse. » 
L’occasion n’a jamais été si belle en effet. L’échec relatif de 2022 peut 
aujourd’hui se transformer en victoire, si les électrices et les électeurs 
prennent la mesure de l’enjeu. 
Enseignant-chercheur, passionné de langue corse, auteur de plusieurs 
ouvrages sur le sujet, convaincu aux besoins d’un statut de coofficialité, 
avocat du processus de Beauvau, Romain Colonna aux côtés de Gilles 
Simeoni dès les premiers pas de la dynamique politique impulsée depuis 
2014 et tous les scrutins qui ont suivi, est sans aucun doute celui qui 
peut faire vaciller la droite ajaccienne. Forza ! n

moine spécifique aux problématiques 
de la Corse soumise à l’indivision et à la 
spéculation. L’urbanisme, la lutte contre 
la spéculation, la santé, la territorialisa-
tion des politiques publiques, la langue, 
l’économie, la protection de l’environ-
nement, l’énergie, l’agriculture, la jeu-
nesse… vous pouvez être certain que je 
ferai preuve d’une vigilance de chaque 
instant pour que jamais l’intérêt de la 
Corse ne soit sacrifié. Et bien sûr l’ob-
tention d’un statut d’autonomie pour 
lequel je me suis engagé au sein de la 
Commission des compétences législa-
tives de l’Assemblée de Corse. n

Romain Colonna  suppléante Danielle Antonini  
“Inseme si pò !”

2022

Inscrits 52.261

Exprimés 23.208 (44,41 %) 

Romain Colonna 11.195 (48,24 %)

Rappel des précédents scrutins 1re circonscription Corse du Sud
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Dans l’article de la 
semaine passée, 
« Il y a 45 ans… », 

je reproduisais la décla-
ration de José Stromboni 
à la Conférence médi-
terranéenne contre  
la pollution tenue à 
Beyrouth les 4 et 6 juin 

1973. Elle avait provoqué un incident 
diplomatique. Déclaration lumineuse et 
frappante d’actualité avec les pollutions 
diverses : pétroliers, vidanges, plastiques, 
fleuves pollués qui s’y déversent… Ce 
texte pourrait être repris mot pour mot 
malgré le Parc marin des Bouches de 
Bonifaziu et celui promis du Cap Corse. 
Mare Nostrum est toujours une poubelle. 
Je comptais évoquer cette semaine le 
Manifeste pour la Défense de l’Ethnie Corse 
publié en avril 1964 par le Cédic. Les 
deux documents me paraissant intéres-
sants en regard de la situation actuelle, 
comme un regard dans le rétroviseur 
pour bien conduire. 
 
Le Manifeste du Cédic avait déjà réper-
torié tous les aspects du problème corse 
abordés par la suite par les mouvements 
régionalistes puis autonomistes et indé-
pendantistes. Ils n’ont pas encore trouvé 
de solution dans les statuts octroyés 
(Defferre, Joxe, Jospin). 
La question du jour est de savoir dans 
quelle mesure les succès électoraux 
(mairie de Bastia, CTC, Législatives) qui 
se sont accélérés, conjugués à l’effon-
drement de tout le système politicien à 
deux poulies, le clan local et le centra-
lisme jacobin, préfigurent le succès de la 
cause du Peuple Corse sur sa terre.  
Où doivent porter les efforts des  
natios ? Qu’attendre du chambardement  
parisien ? 
J’ai tendance à penser que rien n’est 
acquis, que des petits pas aussi specta-
culaires soient-ils ne sont pas ceux déci-

sifs pour une victoire finale. J’entends 
dire : « avà ci simu ! » Iè, simu in marchja, 
mà… mais la route à faire est encore 
longue. 
 
La coofficialité est indispensable pour 
pouvoir mener une politique de sauve-
tage de notre langue que l’Unesco 
couche sur la liste des langues en voie 
de disparition. Politique sur le long terme, 
le bilinguisme ne suffit pas, il est un 
leurre ou un mensonge cynique. Et on 
veut nous culpabiliser en disant que ce 
serait de la discrimination, qu’il faut que 
son enseignement reste facultatif. Le 
déclin de notre langue est le fruit d’une 
politique économique et idéologique 
coloniale dont nous avons été victimes 
comme Peuple. Tenter d’effacer les 
conséquences d’un crime serait donc 
discriminatoire. Nous ne voulons léser 
personne ni dans sa liberté, ni dans ses 
intérêts légitimes ou de carrières, nous 
saurons faire des étapes de transitions 
nécessaires mais il faudra bien un jour 
que la langue corse soit transmise d’une 
génération à l’autre car si nos enfants ne 
l’utilisent pas, quand ils seront parents 
ils ne la transmettront pas même s’ils la 
comprennent. 
Même longue route pour garder le lien 
avec la terre. Sous prétexte de déve-
loppement par le bâtiment et le tou-
risme, elle deviendrait une simple  
marchandise, elle supporterait l’enri-
chissement rapide financier, la spécula-
tion, l’enlaidissement, l’anarchie des 
égoïsmes et des comportements 
mafieux. Or ce lien avec la terre est ce 
qui fait l’âme des Corses. Impossible de 
le laisser se distendre, se dissoudre sous 
peine d’être des vaincus sans appel 
voués aux oubliettes de l’Histoire. 
 
Avons-nous avancés pour ce minimal 
du Padduc et le reste ? Non ! Mais tous 
les processus qui creusent la tombe 

continuent. L’intérieur expire malgré les 
beaux discours, la langue n’est plus trans-
mise naturellement dès le sein, elle est 
condamnée à terme. Le temps perdu si 
on en reste là aide les fossoyeurs.  
Lundi 3 juillet, au congrès de Versailles 
le président Macron a décrit les pers-
pectives, s’est adressé à tous les élus et 
à tous les Français pour dire la néces-
sité de remettre en cause les fonction-
nements pervers. Il s’est voulu persuasif, 
pédagogue, lyrique, déterminé. On ne 
doute pas de sa sincérité mais il sera 
jugé à ses actes. On l’a entendu pro-
noncer des mots agréables à nos oreilles, 
contre le centralisme jacobin, pour l’es-
prit girondin, pour plus de pouvoir aux 
régions… des mots enregistrés non pour 
attendre mais continuer à agir sur tous 
les fronts. 
 
Il faut faire des élections et les 
gagner, discuter, expliquer mais l’es-
sentiel est à faire avec les Corses. Les 
armes pour le combat à gagner ils les 
ont en eux collectivement. Personne ne 
peut les suppléer. C’est une question 
d’âme. Veulent-ils rester un Peuple sur sa 
terre, productif, dans son temps dans le 
réel comme dit le Président, ouvert, 
accueillant mais restant maître de son 
destin.  Engranger des petits pas qui sont 
faits mais en disant toujours que le 
compte n’y est pas, qu’il faut l’autonomie 
et la reconnaissance du Peuple Corse. 
Les querelles électives sont dérisoires 
et coupables pour des nationalistes. À 
eux de les dépasser, c’est un de leurs 
devoirs historiques. Le front est de par-
tout pour servir la cause. Les élections de 
fin d’année seront honorables, les cir-
constances paraissant favorables mais il 
faut plus qu’un changement honorable, 
il faut qu’elles aient le souffle de l’Histoire, 
de notre Histoire. È cusì sìa. n

Au lendemain des Législatives de 2022 et à la veille des Territoriales, Max Simeoni 
rappelait, comme à chaque fois, les véritables enjeux d’une élection : les Corses 
« veulent-ils rester un Peuple sur sa terre » ? Comprennent-ils « qu’il faut l’autonomie et la 
reconnaissance du Peuple Corse » ?

Le souffle de l’Histoire 
par Max Simeoni
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Arritti apporte son soutien à Michel Padovani, 
militant Core in fronte et patriote de toujours, assigné en justice par 
l'association Palatinu pour diffamation à la suite d'un post sur les  

réseaux sociaux. 
Attaché à la liberté d’expression, Arritti dénonce cette « procédure-baillon » qui 
est un des ressorts classiques de l'extrême droite. L’assignation en justice de 
militants nationalistes dénonçant le racisme et la xénophobie de cette 
association nouvellement constituée en parti politique est une tentative de 
bâillonner ceux qui s’opposent à l'émergence en Corse de mouvements associés 
à l'extrême droite française, et qui jugent que leur action est néfaste pour la 
défense des intérêts du peuple corse. Sustegnu à Michel Padovani ! n

Disparition du peintre Ben 
 
Le peintre et sculpteur Benjamin Vautier, dit Ben, nous a quitté le 5 juin 
2024, à l’âge de 88 ans. Homme extraordinaire… qu’un simple hommage 
ne suffit pas à décrire avec toute la richesse de ses questionnements.

Artiste original, profondément atta-
chant, cœur militant, il a mené ses 
combats avec son coup de crayon 

qui a bâti sa renommée et fait le tour du 
monde depuis le début des années 60, 
sans jamais cesser de faire le tour de ses 
idées ! Il disait, « écrire, c’est peindre les 
mots » avec cet art si singulier où avec 
une écriture presque d’enfant, blanc sur 
noir, ou noir sur blanc, parfois colorée 
aussi, il assénait ses vérités du bout de 
sa mine effrontée aussi bien qu’aiguisée ! 
Amoureux des lettres, Ben était un phi-
losophe, avec un intérêt débordant pour 
l’écriture naïve : il disait pourtant tout en 
quelques mots ! Il peignait cette simpli-
cité de la vie, et commentait avec humour, 
digne représentant du mouvement Fluxus 
né dans les années 60 pour sublimer l’art 
dans la distraction ! Il filme, il photographie, 
il organise des concerts, et signe tout ce 
qui lui tombe sous la main… toujours avec 
cet art de la provocation et de l’amour 
des choses parce que amoureux de la 
vie. Il créé la Fondation du doute, centre 
d’expositions d’art à Blois. 
Même chose dans les sculptures contem-
poraines qu’il érige, tout est matière à 
dire, suggérer, quelque chose, d’un assem-
blage de bric et de broc mêlé à ses mots, 
il fait une œuvre d’art mais surtout une 

œuvre vivante et qu’il anime, à l’image 
de son « magasin de Ben » devenu lieu de 
rencontres et de débats d’artistes ! « Je crois 
que l’art est dans l’intention et qu’il suffit 
de signer » disait-il encore. C’était ça son 
génie, son pouvoir, son audace, son 
impertinence, sa dérision ! Et c’est l’amour 
qui l’a tué… un amour tellement fusionnel 
qui emplissait sa vie auprès de sa com-
pagne, Annie Baricalla, que lorsqu’elle a 
subitement disparue emportée par un 
AVC, il a posé sa plume pour partir la 
rejoindre le lendemain même de son 
décès… Elle partageait sa vie depuis 1964 
et lui a donné deux enfants dont les 
seconds prénoms semblent encore des 
provocations : Cunégonde et Malabar ! 
Ben était un artiste engagé, militant 
occitan, il plaidait aussi pour un « Tibet 
libre », il avait une vision du monde mul-
ticulturelle. C’était un défenseur des 
langues et des cultures et des peuples ! Il 
avait soutenu notre liste aux élections 
européennes en juin 2014 et avait été 
candidat « Oui la Provence » en 2021. Il 
était l’ami de la Fédération Régions  
& Peuples Solidaires. Il nous manquera 
beaucoup. 
Qu’il repose en paix auprès de sa femme 
avec qui il a choisi de partir, parce que, 
comme il disait, « Vivre c’est aimer ». n F.G.

Dolu 
 

S’hè spentu  
Dédé Acquaviva 
 
 

Trista nutizia stamane : Dédé 
Acquaviva, dettu Capitanellu, si 
n’hè andatu à l’altru mondu. 

Era u babbu di u nostru deputatu di a 
seconda circuscrizzione cismuntinca, 
Ghjuvan’Felice Acquaviva. 
Dédé, cù i so cucini luzzinchi Max è 
Edmond Simeoni, fù di i primi militenti 
di a causa di u pòpulu corsu. 
Da u principiu, hà raghjuntu l’ARC è 
l’UPC, è s’hè fattu militente à 100 %. 
Hà cuntinuatu u so ingaghjamentu 
seguitendu strade diverse, mà hà 
sempre tinutu cara a so prima famiglia 
pulìtica, è Dédé fù à u core di a 
dimarchja quandu s’hè criatu Femu a 
Corsica, à fianc’à u so figliolu  
Ghjuvan Felice. 
Era dinù un militente di a lingua, à 
l’ànima pueta chì si piacìa à 
impruvisà. Un veru Niulincu. 
Omu di gran’valore, ben cunnisciutu in 
Bastia induv’ell’hè statu dintistu 
durante decine d’anni, apprizziatu da 
tutti, Dédé era di a prima generazione 
di u rinovu pulìticu di a Corsica. Oghje 
ssa generazione si ne và. Mà a so 
làscita hè tamanta ! 
Poi ripusà in pace, o Dédé. 
Arritti manda e so cundulianze afflitte 
à Ghjuvan Felice, à Lea a so 
cumpagna, à Battista u so figliolu, è à 
tutti quelli tocchi da ssu dolu. n

Abonnez-vous
en ligne !
L’information  
livrée chez 
vous toutes  
les semaines.
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M.C.S.C. 
SOCIETE CIVILE IMMOBILIERE EN LIQUIDATION 

AU CAPITAL DE 1 000 EUROS 
SIEGE SOCIAL : BONIFACIO,  

20169 GURGAZO, SANTA MANZA 
SIEGE DE LIQUIDATION : GURGAZO, SANTA 

MANZA, 20169 BONIFACIO 
885 182 477 RCS AJACCIO 

AVIS DE DISSOLUTION ANTICIPÉE 
L'Assemblée Générale Extraordinaire réunie le 22 mai 2024 
a décidé la dissolution anticipée de la Société à compter 
du même jour et sa mise en liquidation amiable sous le 
régime conventionnel dans les conditions prévues par les 
statuts et les délibérations de ladite assemblée. 
Elle a nommé comme liquidateur Monsieur François DE LA 
FOATA, demeurant à Gurgazo, Santa Manza, 20169 
Bonifacio, pour toute la durée de la liquidation, avec les pou-
voirs les plus étendus tels que déterminés par la loi et les 
statuts pour procéder aux opérations de liquidation, réaliser 
l'actif, acquitter le passif, et l'a autorisé à continuer les 
affaires en cours et à en engager de nouvelles pour les 
besoins de la liquidation. 
Le siège de la liquidation est fixé à Gurgazo, Santa Manza, 
20169 Bonifacio. C'est à cette adresse que la correspon-
dance devra être envoyée et que les actes et documents 
concernant la liquidation devront être notifiés. 
Les actes et pièces relatifs à la liquidation seront déposés 
au Greffe du Tribunal de commerce d’Ajaccio, en annexe au 
Registre du commerce et des sociétés. 

Pour avis. Le Liquidateur

M.C.S.C. 
SOCIETE CIVILE IMMOBILIERE EN LIQUIDATION 

AU CAPITAL DE 1 000 EUROS 
SIEGE SOCIAL : BONIFACIO,  

20169 GURGAZO, SANTA MANZA 
SIEGE DE LIQUIDATION : GURGAZO, SANTA 

MANZA, 20169 BONIFACIO 
885 182 477 RCS AJACCIO 

AVIS DE CLOTURE DE LIQUIDATION 
L'Assemblée Générale réunie le 22 mai 2024 à Gurgazo, 
Santa Manza, 20169 Bonifacio, a approuvé le compte défi-
nitif de liquidation, déchargé Monsieur François DE LA 
FOATA, demeurant à Gurgazo, Santa Manza, 20169 
Bonifacio, de son mandat de liquidateur, donné à ce der-
nier quitus de sa gestion et constaté la clôture de la liqui-
dation à compter du jour de ladite assemblée. 
Les comptes de liquidation seront déposés au greffe du 
Tribunal de commerce d’Ajaccio, en annexe au Registre 
du commerce et des sociétés. 

Pour avis. Le Liquidateur

AVIS DE MISE EN LOCATION GÉRANCE  
Conformément à l’article 2 du décret numéro n° 86-465 
du 14 mars 1986 
Aux termes d'un acte sous seing privé en date du 
01/06/24, Mr Patrick Caria hameau de conti 20137 Porto 
vecchio, RCS numéro 489906636 à Ajaccio a donné en 
location gérance à Mme Stroch Audrey 44 via San Martinu 
20146 Sotta un fonds de Commerce de restauration connu 
sous le nom U Passaghju exploité à via San Martinu 20146 
Sotta.

AVIS D’INFORMATION 
Nom et adresse officiels de l'organisme acheteur : 
Collectivité de Corse - 22 Cours Grandval - BP 215 - 20187 
AIACCIU CEDEX 1. Tél: +33 495202525. Fax: +33 
495516621. Courriel : commande.publique@isula.corsica 
- Adresse internet : https://www.isula.corsica 
Objet du marché : Prestations de viabilité hivernale sur le 
réseau routier départemental du CISMONTE - Lot 4 : NIOLU 
- Lot 5 : MOITA VERDE 
Numéro de référence : 2024-3DEC-0057 
Date limite de remise des offres : 15 juillet 2024 à 16h00. 
Modalités de retrait de l’avis d’appel public à la concur-
rence complet ainsi que du dossier de consultation Sur le 
profil acheteur de la Collectivité de Corse à l'adresse sui-
vante : https://marchespublics.isula.corsica/ 
Date d'envoi du présent avis à la publication : 13 juin 
2024.

AVIS D’INFORMATION 
« En application des articles L. 441-16 a) et L. 470-2 du 
code de commerce, une amende de 21000 € a été pro-
noncée par la Direction régionale de l'économie, de l'em-
ploi, du travail et des solidarités de CORSE à l'encontre 
de la société SO.DI.GAV pour des retards dans le paie-
ment des factures de ses fournisseurs. La constatation 
de ces retards a été effectuée par les services de la 
Direction régionale de l'économie, de l'emploi, du travail et 
des solidarités de CORSE dans le cadre d'une enquête 
lancée par la DGCCRF sur le respect des règles du code de 
commerce en matière de délais de paiement. »

Dolu 

Francine Leca,  
munumentu di  
a medicina corsa 
 

S’hè spenta Francine Leca à l’età 
di 86 anni. Hè stata a prima 
donna in chirurgìa cardiaca in 

Francia ! Cù ella, hè un munumentu di 
a medicina corsa chì si ne và. Hà fattu 
a so carriera ind’è l’uspidali 
universitarii parigini induv’ella s’hè 
spezializata in e malfurmazioni 
congenitale. Hà fundatu l’associu 
Mécenat-Chirurgie cardiaque à 
l’imàgine di a so grande generosità è 
di una grande cuscenza prufessiunale. 
L’associu hè una catena di sulidarità 
pè i zitelli di paesi disgraziati ch’ùn 
ponu avè drittu à curassi. Cusì sò 
millaie di zitelli in una sessantina di 
paesi in u mondu ch’anu pussutu 
esse operati per campà una vita 
nurmale di zitelli in bona salute. 
Francine Leca firmava sempre à 
l’ascolta di i bisogni di a Corsica. Era 
membru di Corsica Diaspora, è pocu 
fà, s’era assuciata à a chjama di 
parechji duttori è persunale medicali 
chì scumbàttenu per apre in Corsica 
un CHU, centru uspitaliere 
universitariu. Dicìa : « u core d’un zitellu 
hè un òpera d’arte ch’ellu ci vole à 
riparà. » 
Arritti manda cunduleanze afflitte à 
tutti i soi adduluriti. Ch’ella riposi in 
pace. n


